



**L**OS PRIMEROS días de agosto nos recuerdan que se cumple un aniversario más de la muerte de Marilyn Monroe. ¿Mala noticia?

No se apure: en agosto también recordamos la muerte de Elvis Presley, el comienzo de la Primera Guerra Mundial y el lanzamiento de las bombas atómicas a Hiroshima y Nagasaki.

También en agosto muere el guerrillero mexicano Emiliano Zapata. Se trata, pues, de un mes bastante especial.

También la mitología dice que si una persona de edad pasó agosto, ya puede seguir viviendo sin problemas. Falso, pues el mes en que muere más gente es julio. ¿De dónde salió este sofisma? Misterio.

Y todavía queda mucho por contar.

Agosto es un mes frontera, y no uno peak. En otras palabras, es un mes donde no pasa nada, dijo en su oportunidad Gonzalo Tapia, sociólogo y director de Ekhos. Las personas construyen una cierta frontera psicológica para llegar a primavera, agrega.

**“Por eso se dice ‘pasamos agosto’. Es casi un medio de cerrar los meses duros de invierno”.**

Por eso es muy extraño también que celebremos este mes. Aún más: esperamos que pase rápido. De hecho, ¿se casaría usted en agosto? ¿No? Bueno, no está solo, pero pocos lo hacen. Del total de 56 mil parejas que se casaron en año 2023, sólo 3.456 eligieron este mes para celebrar su unión (fue el segundo mes con menos matrimonios, después de junio, según las Estadis-



# Lo que nos pasa en agosto

ticas Vitales del INE). Y si no hubo fiestas de matrimonio, se preguntará usted, ¿habrá otras cosas que celebrar? Según datos del INE, agosto también ha sido tradicionalmente el mes con menos nacimientos.

Ahora, si no basta con todos estos datos, con agosto empieza la temporada alta de divorcios.

Según sus estadísticas, las demandas ingresadas de separaciones en el Poder Judicial los primeros siete meses del año dan una media de 401 diarias.

La proyección de agosto, si se mantiene la tendencia de este año (2023) es del orden de 561.

El panorama no pinta mejor si usted trabaja en una multinacional: agosto es el mes donde nadie contesta al

otro lado del teléfono.

Como es época estival en el hemisferio norte, en las multinacionales se va mucha gente de vacaciones y las decisiones se postergan.

Un director de empresa que sufrió en carne propia esta experiencia así lo narra: **“El 80% de mis clientes son multinacionales. Entonces, yo envío una propuesta a un cliente, ese cliente tiene que pedir aprobación en su corporativo para, por ejemplo, cerrar un contrato de compraventa, y las cosas simplemente no caminan a la velocidad normal”.** Ahora, si usted quiere llegar a una de esas empresas en esta época, siéntese a esperar. **“Las personas para esos cargos están disponibles, pero las contrataciones para los puestos de alta gerencia requieren la aprobación de su**

**corporativo. Y ellos están de vacaciones”**, señala el sociólogo Giorgio Agostini.

Por otra parte, agrega que hay otra característica que delata a agosto: un cansancio extremo. ¿O usted por estos días, le resulta fácil levantarse?

Agosto también es un mes de gastos médicos: la mayor parte de los procedimientos y cirugías son programadas, y la gente prefiere el segundo semestre sobre el primero.

No es casualidad, entonces, que los datos del año 2023 muestren que el gasto en licencias médicas en julio, agosto y septiembre fuesen el trimestre más alto conocido hasta ahora.

Cierto. Agosto es un mes antipático...

En un mes en el que se declaró una guerra mundial y se terminó otra, en el que se lanzaron dos bombas atómicas, en que fue herido de muerte, el líder comunista León Trotsky, en el que los menos se casan y nacen pocos... Es decir, se trata de un mes bastante particular.